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Г Л А В Н О Е  С Е И Ч А С -
РАЗВЕРТЫВАНИЕ ВНУТРИСОЮЗНОЙ РАБОТЫ

1Щ-ВДЕШ и Оргбюро М В Д , койота- 
тируя успехи нашего института в повы
шении качества учебы, однако отметили, 
что наша внутрисоюзная работа неудов
летворительна, что неудовлетворительно 
работал комсомол по полктвоспитанию.

Проходящие по' грушам ИЭФ, ВМФ. 
анергомашиностроительного и других 
факультетов перевыборы комсоргов сиг
нализируют, что при проработке указа
ний ЦК ВЛКСМ многие группы -'мало 
уделяли внимания развертыванию вну
трисоюзной работы-

В самообязательствах многих комсо- 
ррулп, например, 410-й, 412-й, 32-й 
внергомашиносщромтедьйого факультета, 
пункты йо развертыванию внутрисоюз
ной работы совершенно отсутствуют.

«Вовлечение каждого комсомольца в 
активную жизнь Союза, проверка рабо
ты и наблюдение за ростом каждого ком
сомольца, укрепление дисциплины, сво
евременная уплата членских взносов, ак
куратное посещение союзных дней, раз
вертывание большевистской самокритики 
в организации и критика недостатков 
комсомольской организации» — вот те

вопросы, на которых нужно было оста
новиться при проработке постановления 
ЦК ВЛКСМ.

Как комсомолец овладевает социаль
но-экономическими дисциплинами, как 
работает комсомолец в комсололитсети, 
как поставлена военно-физкультурная 
работа и конечно, дальнейшее повыше
ние качества учебы? также— основные 
вопросы при проработке постановления 
ЦК ВЛКСМ.

Не высоко и партрушодство комму
нистов отдельных групп.

Многие парторги вместо живого уча
стия и конкретного руководства пере
выборами, занимаются предварительным 
обсуждением кандидатуры комсорга на 
партгруппе, нарушая этим внутрисок»- 
вую демократию.

Сейчас, когда перевыборная кампания 
в разгаре, нужно немедленно исправить 
эти недочеты и проводить перевыборы.

Лучшим рапортом первой институт
ской конференции комсомола будет 
100-лрсценткре выполнение постановле
ния ЦК ВЛКСМ.

РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ
С 25 сентября группы ИЭФ при- 

ступили; к перевыборам комсоргов;
Все группы раздернули борьбу за 

развертывание внутри союзаой работы 
за укрепление труддисциплины, борьбу 
с академзадолжеияостью.

Особенно активно перевыборы прошли 
в группах 209-й, 322-й. 323-й, где в 
проработке постановления ЦК ВЛНОМ 
принимали участив не только комсомоль- 
Цы,__но и члены партии и беслартиные.

Комсомольцы 322-й группы—  Тронов- 
ский; Либерман, Колосов—отмечали ряд 
недостатков в работе группы, например, 
отсутствие работы над собой (Балах-

ОЖИВЛЕННО И 
ПРОВЕЛИ

__ не было такого оживленного
соЭрашя в 414-й группе энерго-машино
строительного факультета: комсомоль
ские перевыборы, ® прениях выступают 
все студенты груши. 0  все считают, 
что дела хороши, но... могли бы быть 
еще лучше.

Комоочасть закончила прошлый учеб
ный год с 84 проц. «отлично» и «хоро
шо». Большинство уарников — ковко-, 
мольцы: Коноше®. Цвик, Зорин, Коняга- 
шев а др.

Группа организовала кружок по гид
ромеханике и составила специальный 
конспект по этой дисциплине, сильные 
помогали слабым и т. Д.

Все же в .работе комсочасти были не
достатки: комсорг Кондратов мало бывал 
в общежитии, недостаточно знает жизнь 
студентов; имеются случаи недисциплини
рованности отдельных комсомольцев; 
культпохода группой —  не было м  од
ного; наблюдались нетоварищеские отно
шения между отдельными комсомольца
ми.

Предложения собрания сводились к то-

ПО-ДЕЛОВОМУ 
ВЫБОРЫ
му, чтобы к открытию комсомольской 
конференции притти без академической 
задолженности и с крепкой дисциплиной 

Комсомольцы 414-й группы эти пред
ложения выполнят.

Я.Ц.

ИЗЖИТЬ НЕДОСТАТКИ
При проработке постановления .ЦК 

ВЛКСМ во время перебыворов комсорга 
группы 211-й ЕЭФ, комсомольцы отме
тили недостатки в работе комшвена.

Отсутствовал товарищеский обмен опы
том по самостоятельной работе, несмотря 
на то, что в группе имеются комсомоль
цы, хорошо организовавшие ее Кольни- 
чета, Ютажш, Борзаковский.

В комеозвене имзэтся задолженность 
по членским взносам. Культурный уро
вень комсомольцев —  невысок.

Новому комсоргу тов. Веденееву надо 
помочь в работе, чтобы все недостатки 
звена изжить.

БОР. КОГАН

Внутрисоюзная работа на ГТФ слаба
Переучет комсооргаппзации на гидом 

техническом факультете показал, что до
кументы около 40 пред. комсомольцев 
не в полном порядке. Проверено пока 
лишь 8 групп да 33, так как IV и V 
курсы еще к занятиям не приступали.

5 комсомольцев не имеют вовсе комсо-

билетов и 3 личных карточек: Долотов, 
Телегин, Гусинская, Замятина, Шилов, 
Нуждин и Хотимский.

Комсорга группы ГТФ должпьь данным 
товарищам вынести меры союзного взы
скания как недисцип датированным то- 
варищам. А. ТИХОМИРОВ

ЗА ПРАВО РАПОРТОВАТЬ
Совещание комсоргов и комсоактива 

металлургического факультета, посвя- 
щ дао перевыборам, внесло решение об 
организации соревнования комсогрупп на 
право рапортовать 1-й институтской кон
ференции комсомола.

Лучшей комсогругтой будет та, кото
рая улучшит внутрисоюзную работу, даст 
наивышие акадешшзатели. сдаст 100 
лроц. норм 1-й ступени ГТО, охватит 
всех комсомольцев сдачей 2-го комплекса 
ГТО, подготовит максимальное количество 
мдоошийовских стрелков, сдаст прыжки с 
паршютом и привлечет к мероприятиям 
кемсадеена всех студентов группы.

КОГАН

ничева); мало комсомольцы уделяли 
внимания своему культурному росту.

Группа обязалась: по политучебе иметь 
среднюю оценку не ниже 4,75. В ком- 
согрудше периодически (1 раз в месяц)] 
освещать работу комсомола за рубежом 
и в Союзе;, подготовить 5 ворошиловских 
стрелков; сдать червячную и ременную, 
передачи к 5 октября; организовать 
культпоход до ухода на практику.

В группе.322-й комсомольцы Консон 
В ери т , Бугаков и др. внесли ряд кон
кретных предложений, стимулирующих 
оживление и улучшение внутрисоюз
ной работы.

Все комсомольцы из’явили желание 
приобрести противогазы.

Оценки пб'политучебе у комсомольцев 
323-й группы должны быть не меньше 
«отлично».

До ухода на практику всем сдать® де
тали машин.

В остальных группах проводится ра
бота по ликвидации академзадолжеино- 
сти.

За время перевыборов комсомольцы 
ИЭФ сдали 11 академдолгов.

Перевыборная кампания должна вско
лыхнуть всю комсомольскую массу О 
тем, чтобы вновь избранные комсорги 
вместе с своими комсозвеньями зарабо
таю! по-новому, беря в основу своей ра
боты постановление ЦК ВИКИН.

ПЕККЕР

ВЫСОКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ
В основу своей работы комсомольское 

звено 301-й группы ГТФ положило выпол
нение. учебного плана, улучшение каче
ства проработки учебного материала и по
вышение пелмтуровня каждого комсомоль
ца.

Благодаря упорной и организованной 
работе комсогруппы, средняя отметка 
комсомольцев в груше значительно вы
ше, чем во всей группе — 4,12.

Этих показателей кшеогрупго доби
лась тем, что по ее инициативе были оцк 
шнизованы кружки для углубленной про
работки теоретической механики, мате
матики, сопромата и статики. Руководили 
кружками комсомольцы. Посещала круж
ки почти вся группа.

Высоюоудаевающие комсомольцы .ока
зывали повседневную помощь слабой ча
сти группы.

Кружки по политпросвещению посе

щались всеми комсомольцами. Все они 
также сдали нормы на значок ГТО. На 
самолет «Индустриальный» каждый ком
сомолец внес по 2 рубля.

ШАВЕЛЕВ
--------о --------

Обновили руководство
35-я группа ЭМФ в основном состоит 

из «старичков». Молодежная прослойка’ 
невелика: 6—7 человек,-

Комсорг (т. Сидко) был недостаточно; 
активен. Обязательства — дать 75проц. 
повышенной успеваемости — не выпол
нены по вине комсорга.

С политучебой все обстояло благопо
лучно.

Новый комсорг т. Новиков должен 
ликвидировать указанные недостатки и 
перевести комсогруппу, как он сам вы
разился, из состояния потенции в со
стояние уа адтики. КОМСОМОЛЕЦ



ОРГАНИЗАЦИЯ СЕТИ ПАРТПРОСА
ЗАКОНЧЕНА

(Б Е С Е Д А  С  К У Л Ь Т П Р О П О М
С первого октября в ЛИИ, во всей 

.сета начинаются регулярные занятия.
Политсеть укомплектована, руководы 

подобраны. Комплектование проходило 
правильно, с учетом уровня слушате
ля, при добровольности в выборе форм 
■учебы.

Закончили работу квалификационные 
комиссии, отобравшие руководов круж
ков. Количественный состав руководов 
вполне достаточен, чтобы обеспечить 
всю сеть партпроса. Качество руково
дов позволяет сказать, что с этой сто- 
|роны качество учебы обеспечено хоро
шо.

Всего по ЛИИ укомплектовано 324 
кружка. Кружков по истории больше
визма — 126, тематических кружков —  
110, кружков текущей политики — 88.

Первую шестидневку ̂ состоятся пер
вые организационные занятия по всей 
партсети. Во вторую — семинару ру
ководов и, в третью шестидневку, пой
дут полным ходом нормальные занятия 
всей партсети. Таким образом будут, и 
дальше чередоваться семинары и за
нятия в партсети, с таким расчетом, 
чтобы семинары всегда предшествова
ли занятиям партсети.

Организовано 24 семинара руководов 
нескольких типов в соответствии с ти
пами кружков. Семинары будут* рабо
тать в две смены. С 1 часа до 3 — для 
руковоДов занимающихся в вечерней 
смене и, с 4 до 6 часов — для зани
мающихся днем.

Таким образом, по каждому виду 
кружков существует по 2 семинара.
■ Руководители семинаров в большин
стве — преподаватели, доценты соци
ально-экономических дисциплин и часть 
руководов — лучшие пропагандисты 
студенты. Например, Богуславская, Сим
бирцева. Степанов, Ратницний, Пучков,

Повысив политграмотность, 
вернусь в ряды партии

Во время чистки .партии за политиче
скую неграмотность я был переведен в 
кандидаты партии.

Это решение глубоко взволновало меня 
и я решил вочто бы то ни стало ликви
дировать свое отставание от товарищей, 
е которыми работал вместе на заводе. 
[Стал я нажимать на 'качество учебы в 
политшколе, и в результате в прошлом 
году сдал сталинский зачет на «хорошо».

В этом году я решил заниматься в 
тематическом кружке и думаю, что су
мею не только закрепить достигнутые

О Р Г П А РТ Б Ю РО  тов. Ш ПАК) 
Быстрое и студенты: Кацнвльоен, Дуб* 
роеокнй, Добровольский и др.

Первый день занятий будет провер
кой того, как мы подготовились. Все 
выявившиеся на первых занятиях не
дочеты должны быть быстро на ходу 
устранены.

Лучше всех подготовились к парт- 
просу факультеты: гидротехнический,
инженерно-экономический, инженерно- 
физический и производственного маши, 
нестроения. Здесь ТОО проц. охват 
партучебой; руководы выявлены не 
только для себя, но' и для других фа
культетов (ИЭФ и. ИФФ выделили 50 
человек). Хуже дела на ОТФ, оде еще 
не совсем закончено комплектование 
первого курса. И совсем слабо Подго
товилась к партщросу парторганизация 
рабочих и служащих, где за партпрос 
отвечают товарищи Гуревич и Небов.

Политучеба профессорско-преподава
тельского состава еще также полностью 
не организована.

Аудиториями все кружки обеспечены 
полностью без всякого ущерба для 
академических занятий.

Нужно сказать, что литературой 
полностью обеспечены только.руководы 
кружков. Для максимального ^использо
вания имеющейся литературы, для слу
шателей последняя выдаваться на дом 
не будет, а будет прорабатываться в 
кружках п специально организованных 
читальнях. Помимо того, каждый слу
шатель должен позаботиться о приоб
ретении литературы.

Занятия партпроса должны начаться 
при полной явке слушателей. За это 
отвечают парторги и комсорги групп.

Хорошая подготовленность руководов, 
их строгая требовательность к слуша
телю* дисциплина, повышезяе . ответ
ственности парторгов, и комсоргов 
групп за политучебу в группе — все 
это решает успех партучебы.

ГИДРОТЕХНИЧЕСКИЙ
РАПОРТУЕТ

Гидротехнический факультет .рапорту
ет  ̂ что вся подготовительная работа по 
паргпросу уже закончена. Студенты 
укомплектованы по кружкам, руководи 
! выделены. Для руководов организованы 
семинары, закреплены аудитории для 
кружков 3 курса.

Занятия начинаем 2 октября.
Парторг ЦЫГАНКОВ 
Куяьтлроп ДОБКИН

П0ЛИТ0БРА30ВАНИЕ В СРЕДЕ ПЕДАГОГИЧЕСКИХ 
К А Д Р О В  ЛИН

'Н У * * * * * .  «  Ф , м т ш и ч  

ОРГАНИЗОВАТЬ ФИЛОСОФСКИЙ КРУЖОК
Проработка вопросов диалектического 

материализма среди профессорско-пре
подавательского состава — очень по
лезная и необходимая вещь. Это под
твердили проведенные в прошлом году 
в ' Элеастро-мехашнеоком институте лек. 
ции проф. Ширеинда.

Цикл лекций по диамату дал многэо 
слушателям-профессорам и преподава
телям- Электромеханического институ
та.

А сейчас, когда все отдельные инсти
туты соединились в единый Индустри

альный институт, необходимо развер
нуть проработку вопроса диалектиче
ского материализма среди всего про
фессорско-преподавательского состава, 
причем, совершению не надо замы
каться в узкие рамки (лекции).

Для профессорско-преподавательского 
состава института должен быть орга
низован философский кружок. Прораба
тывать материал в нем можно всякими 
методами. Доклад, лекция, беседа — 
вот формы работы философского круж
ка.

Проф. Я . Л . Н А Л  А Н Т  АРОВ

ПОЛИТГРАМОТНОСТЬ— НЕОБХОДИМОЕ УСЛОВИЕ 
В ДЕЛЕ СОЗДАНИЯ ЛУЧШИХ В МИРЕ ИНЖЕНЕРОВ

В ближайшие дни в институте нач
нут работать кружки партийного про
свещения. Эти кружки должны сыграть 
на данном этапе развития высшей тех
нической школы серьезную роль.

И правильная организация препода
вания, и правильное восприятие сту
дентами изучаемых ими дисциплин — 
могут быть достигнуты лишь при том 
условии, что обе стороны, участвую
щие в педагогическом процессе, — пре
подавательский состав и студенчество— 
будут соответствующим образом под
кованы и в философском и в политиче
ском отношениях.

Необходимость глубокого изучения 
диалектического метода является обя
зательной предпосылкой для правиль
ного с методической точки врения по
строения как учебных планов, так и 
программ читаемых курсов. Детальное

знакомство с политической жизнью на  ̂
шей страны и стран капиталистических, 
правильная оценка происходящих со
бытий, верная перспектива развития 
социалистического строительства и про-1 
мышленности — в особенности тяже
лой промышленности, несомненно яв
ляются необходимым условием для уси 
пешной борьбы за создание новых со
ветских инженеров, — инженеров, ко
торые должны быть и будут лучшими 
в мире.

Активная работа профессоров, препо
давателей и студенчества в кружках 
партийного просвещения должна быть 
обеспечена для разрешения стоящи 
перед ними задач, и преподаватёли- 
ударникн должны принять участив и в 
организации э т и  кружков, и в деле 
вовлечения в них всего преподаватель* 
ского оостава.

Проф. Н. Л . Ш А П О Ш Н И К О В

УЧИТЬСЯ НИКОГДА НЕ ПОЗДНО
Каждый преподаватель, доцент, или 

профессор ЛИИ является непременно 
специалистом в своей области. Новряд- 
ли педагогические работники ЛИИ 
имеют достаточно высокий и одинако
вый уровень в области полита рос® еще. 
ния в самом обычном смысле этого 
слова.

Не говоря о вопросах текущей полити
ки, истории и пражтикй®револкщионных 
движений и о боевых вопросах лени
низма — основы материалистической 
диалектики попрежнему не изучаются 
систематически в среде педагогических 
кадров. Единственный выход из этого, 
по моему мнению, заключается во вклю
чении изучения указанных вопросов с

некоторый политмшшмум. Воли в Бо
виных частях считают альфой и оме
гой подготовки кадров не только изу
чение техники боя, но и политическое 
просвещение, то совершенно не логич
но, чтобы кадры педагогов втузов, го
товящих командиров производства) 
оставались не подкованными в области 
основных вопросов политики и маркевз. 
ма.

Таким образом, я высказываюсь за 
введение политмииимума, включая сю
да и диамат. Нужно только хорошо и 
четко поставить занятия, превратив их 
ш  любительщины в социалистическое 
обязательство.

А' учиться никогда не поздно.

ЗА АКТИВНЫМ МЕТОДрезультаты, но и повысить их.
Этим я надеюсь заслужить право сно

ва вернуться в ряды членов партии.
Гр. М-314 А. С. СЕДЕНКОВ

КТО НАШИ РУКОВОДЫ?
Качество работы политкружка в боль

шой мере зависит и от руководи. Поэто
му на ОТФ была создана квалифика
ционная комиссия, чтобы проверить то
варищей, рекомендованных , группами в 
качеств?, руководов.

27 сентября комиссией допущено к ра
боте 39 чел., из них членов ВКП(б) — 
60 проц., КОМ — 40 проц. Большая 
часть этих товарищей уже имеет опыт 
пропагандистской работы.

Вот, например, Ермаков (гр. 206-я). 
Он чл. ВКП(б) с 1919 г., руководил 
кружком Красной армии, а также в сте
лах института.*

Из комсомольцев назовем Ларина (гр. 
208-я) он — член ВЛКСМ с 1925 г., 
имеет большой опыт пропагандистской 
работы. Окончил комвуз.

Таких большинство. Можно смело ска
зать, что при таком составе руководов, 
при правильной организации работы 
кружков политсети, — мы сможем по
ставить марксистско-ленинское воспита
ние в институте на должную высоту.

К. БАСКИН

2 «ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»

Прошлогодняя чистка партии со всей 
серьезностью поставила перед каждый 
студентом, а тем более коммунистом, во
прос о необходимости повышения поли- 

, тического кругозора. Поэтму партийная 
[учеба текущего года должна, в первую 
очередь, ликвидировать все пробелы, от
меченные комиссиями по чистке.
• Как пропагандист, приступая в теку
щем учебном году к партийному просве
щению, я поставил себе следующие зада
чи.

Я должен добиться, чтобы участники 
моего кружка систематически читали пе
риодическую печать и особенно «Больше
вик». Для этого предполагаю на каждых 

занятиях опрашивать своих слушателей.
Во-вторых, я должен заинтересовать 

слушателей темой. А это я смогу лишь 
тоща сделать, если я сам ее проработаю 
глубоко. Поэтому предполагаю готовить

ся к занятиям до первоисточникам, поль
зуясь дополнительным материалом, а где 
будет можно,/— иллюстрировать тему 
примерами.

В третьих, предполагаю вести конспект 
а потребую того же и от слушателей.

Метод занятий думаю приметить а$- 
■*®ный: в начале занятий буду делать 
5— 10-минутную вводную беседу, чтобы 
подчеркнуть основные моменты темы, 
увязывая эту беседу с советской действи
тельностью. После этого участники круж
ка должны будут отвечать на вопросы, 
которые я разработаю заранее.

Таким образом, вся тема будет прора
ботана. Вопросы буду обобщать лишь 
тогда,•когда в этом будет необходимость.

Систематический учет знаний, кото
рый я собираюсь ввести, поможет мне 
выяснить знания каждого участника.

Е. ИЗМОЗИК

НОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
Опыт партийного просвещения в 

прошлом году, среди прбфезсорско-пре1- 
подавательского состава б. ЛИИ пока
зал, что это наиболее узкое место. Из
вестных успехов удалось добиться 

столько тогда, когда в качестве руково
дителей были приглашены авторитет
ные и высококвалифицированные лица* 
например, проф. Фомин — по проработ
ке XVII парт, с’евда, проф. Ширвинд, 
прочитавший цикл по диалектическому, 
материализму. Это обстоятельство ело* 
дует учесть и теперь.

Основной недостаток этих кружков—- 
текучесть слушательского состава. При
шлось организовать кружки непосред
ственно при крупных кафедрах. Эти 
дало некоторые положительные резуль
таты, так как кружки стали более од
нородными по составу.

Не менее существенный вопрос —* 
день занятий. Идеальным решением 
вопроса в данном случае было бы уста
новление общеинститутского дня парт
проса для профессорско-пвеподаватель- 
ского состава. М

При комплектовании состава кружкой 
индивидуальный диференпированныЙ 
подход имеет существеннейшее значе
ние. Поэтому и напрашивается мысль-» 
организовать отдельной кружок для 
■профессуры о определенной специаль
но разработанной программой.

И еще один вопрос: я считал бы наи
более целесообразной формой партий
ного просвещения среди профессорско- 
преподавательского состава кружки пря 
крупных ведущих кафедрах факульте
та  с тем, чтобы вокруг них кустова
лись более мелкие. . ,1

•'* КОНИНбВ *

ИНЖЕНЕРНО-ФИЗИЧЕСНЙИ ГОТОВ
Инженерно-физический факультет ра

портует, что в настоящем учебном году 
занятия по партпросу начнутся 1 октя
бря 1934 года. Укомплектование законче
но и руководы расставлены по кружкам.

Аудиторным фондом для партсети обе
спечены полностью.
I Из всего оостава студенчества (624

человека) и профессорско-нреподаватель 
ского состава созданы кружки: 1 кру
жок—профессоров и преподавателей, И  
тематических кружков, 4  — истории 
большевизма, 10 —  комсомольского типа, 
1 — партактива.

Парторг ЛИТВИНСКИЙ 
Культпюп ПАВЛОВИЧ



ЧТО С Д Е Л А Н О  
И К Т О  Д Б Ю Р О
Па р т к а б и н е т а

Методбюро парткабинета разработало 
и размножило планы-схемы работы всех 

'видов пружков: партийных, комоомоль- 
ших и школ политграмоты. Напечата,- 
ны ан^тацки всех произведений клас
сиков марксизма-ленинизма, которые 
будут прорабатываться и разработаны 
планы 1-х занятий.

Руководители кружков по изучению 
отдельных произведений, идя на заня
тия, будут иметь план работы кружка 
на год, анотацюо каждого произведе
ния, план 1-то занятия и методические 
указания*на семинаре.

К началу занятий все методические 
пособия и литература должны быть 
получены руководима в парткабинете.

Литературой руководы будут снабже
ны полностью.

Для обеспечения студентов пособия
ми желательно было бы дать каждому 
по книге. В настоящий момент инсти
тут этих тысяч книг не имеет, да и 
закупить их никак нельзя, ибо они 
распределены в ограниченном количе
стве.

Поэтому, при фундаментальной биб
лиотеке (гл. здание, при библиот, пунк
те (УГФ) организуется читальня, кото
рая будет иметь по 120-180 экз. отдель
ных произведений классиков марксиз
ма-ленинизма и книги по истории пар
тии, 125 экз. книги Попова, 40 экз. 
Ярославского. Через 4—6 дней прибу
дут; 400 экз. книг Кнорина.

Этого, безусловно недостаточно. Для 
наиболее успешной работы кружков, и 
особенно по истории партии, вужво, 
чтобы каждый член партии, кандидат 
и комсомолец приложили все усилия я 
к личному обеспечению пособиями. ^

От активности и энергии в этом на 
правлении будет .зависеть наилучшая 
подготовка к занятиям.

П. АНИСИМОВ

НАЧИНАЮТ РАБОТАТЬ
На электросварочном факультете ком

сомольская политсеть имеет 3 круж
ка: по истории партии (18 человек), 
ленинизму (21 человек), текущей поли
тики (18 человек). В эти кружки за 
вербовано И  человек беспартийных. В 
этот счет не входят 408-я и 406-я труп, 
ты. которые охвачены партсетыо.

Кружки обеспечены руководителями 
и начинают работать с 2 октября.

Б Л Я Х Е Р  Г. Л ,

КАвИНЕТ ДЕТАЛЕЙ МАШЙЙ ЛИИ

СПИСКИ ВЫВЕШЕНЫ
Комсомол электро-механического фа

культета закончил шшдекфоюаше по
литкружков. 'Организовано 4. тематиче
ских и 2 кружка по изучению историк 
большевизма. Уже вывешены списки 
кружков. Каждый комсомолец знает, у 
какого руководителя он занимается. Л.

НЕ ДОПУСКАТЬ ОБЕЗЛИЧКИ
В прошлом учебном годя - я занимался 

в тематическом кружке яаргароса.
Хорошая подготовка дала мне возмож

ность с первого же занятия установить 
темы и программы предстоящих занятий 
и оирвделмть, какая литература мне не
обходима.

Метод учебы в кружке — краткое 
вступительное слово руководи, потом уг
лубленная проработка отдельных вопро
сов путем индивидуального опроса слу
шателей я, наконец, заключительные до
бавления и замечания руководя, —  впол
не себя оправдал.

Первое время занятия была обезличе
ны — не было индивидуального учета 
проработки. Но когда это было выправле
но я заключены индивидуальные догово
ри, то готовиться начали лучше.

МОЗГОВОЙ

ИНЖЕНЕРЫ-ФИЗИКИ ВЫЗЫВАЮТ
Группа Лк 362 инженерно-физического |стриальный». о постройке самолета 

факультета в составе 17 чел., отвечая парашютной вышка, вносив 18 рублей, 
на вызов, помещенный в газете «Инду-'и вызывает на взнос группу Лк 361. деятель науки

ДЕЛО НЕ ЗА НАМИ
Подготовительная работа по развер

тыванию комсомольской политучебы на 
металлургическом факультете закончена 
полностью. Укомплектовано всего 13 
кружков, из которых по истории -партии 

элементами юношеского движения —  
7 и тематических 6.

Всего в комсомольской сети будет за 
ниматъея 230 человек, в том числе 62 
не-комоомольца.

Все кружки обеспечены руководами. 
эдгорые уже проверены ивалифнвацнон- 
ной комиссией.

В первых числах октября проведено с 
ними инструктивное совещание.

В условиях Индустриального ВТУЗа 
мы имеем все возможности для того, 
чтобы добиться образцовой постановка 
политсети, повышение качества учебы. 

Дело за ними.
0. МИХАЙЛОВ

У Г Р  0 1 А  
МАССОВОЙ 

НЕУСПЕВАЕМОСТИ
Новый учебный год группа Лк 231 на-' 

чала бее единого прогула. Но с первой 
же шестидневки большую трудность соз
дало неумело составленное расписание. 
Так, но математике мы имеем 5 ч. лек-. 
Ции и 4 часа упражнений в 6-тидневку. 
Таким образом, каждая шестидневка да-*1 
ет большое наслоение дапроработашого 
материала. При таком темше подачи лек
ционного материала (лектор акал. Берн
штейн) для нормального восприятия 
нужно студенту не менее 3— 4 часов 
ежедневно тратить на домашнюю рабо
ту но одной только математике.

А ведь кроме математики есть не меф 
нее трудоемкие и не менее важные пред-; 
меты: переменный ток, сопромат и т. д.(

Аналогичная '«судьба» постигает -и» 
теоретическую механику: к 2-м часам* 
лекции проф. Николаи дан только 1] 
час упражнений. Эго заставляет препо
давателя Пекина превращаться в «инту
риста», не успевающего за чае разобрать 
даже одной задачи.

Нет сомнения, что такая постановка 
столь важных дисциплин может поста
вить группу перед фактом массовой не
успеваемости;

П. КРИВЦОВ
ОТ РЕДАКЦИЙ:
Помещая настоящую статью, редакция 

отмечает аналогичное положение в груп
пах 2-го курса потока бы®. Физ.-меха- 
ничесжого института и ждет от: тре
угольников ’и «гудентов групп корре

спонденций, освещающих этот вопрос.
От деканата факультета и кафедр ма

тематики и механики ждем сообщений о 
принятых мерах.

АКАДЕМИКИ У ПИОНЕРОВ
Академик Александр Александрович 

Байков получил совсем необычное при
глашение. Это не было лриглашеиие на 
научную конференцию иля на серьезный 
доклад. Приглашение принеси 2 малень
ких пионерки в краевых галстуках.

24 сентября около ппюлы останови
лась машина.

Кроме академика Байком на цриглате- 
ние пионеров откликнулся заслуженный 

я  техники проф. Иве*

Не отдадим красного знамени
* ОБЯЗАТЕЛЬСТВО МЕХАНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

мое N. N. ж Я. И. Шанин.
Вечер встречи пионеров с научными 

силами начался. На сцепе пионерский 
костер (мотор достали, & детской смекал
ки —  хоть огбавдя), знамена. Медленно 
поднимается на мачту флаг.

Из-за стола првзвдгума встает Алек
сандр Александрович, чтобы приветство
вать растущую смену.

«Учиться с самых молодых До самых 
старых лет. Баз знаний —  человек кон
ченный» —  говорит пионерам один из 
виднейших ученых Советского Союза. ) 

Академики придут на помощь пионе
рам, по секретарь оргпартбчоро т. Заблу- 
довский предупреждает, что академик 
Байков не будет учить ребят писать без

Обсудив обращение металлургическо
го факультета о развертывании соцсо
ревнования между факультетами, меха
нический факультет ЛИИ присоединяет
ся к положениям, выдвинутым в газе
те «Индустриальный» и берет на себя 
такие обязательства:

ПО ОСВОЕНИЮ УЧЕБ Н Ы Х  
ПЛАНО В И ПРОГРАММ

План текущего семестра выполнить 
полностью в соответствии с утвержден
ными программами, не допуская пере
носа отдельных предметов на следую
щий семестр, или замену их предме
тами, не входящими в план.

Добиться качественной проработки 
трудоемных , дисциплин и конкретной 
помощи каферд в полной ликвидации 
академических долгов к концу семестра.

Путем инструктирования преподава
тельского состава в духе инструкции 
КВТО, своевременно выявлять отстаю
щих и оказывать им помощь.
П О 'Л У Ч Ш Е Й  ОРГАНИЗАЦИИ У Ч Е Б 

НОГО ПЛАНА
Строго проводить в жизнь решения 

ЦИК о 6-часовом рабочем дне в стенах 
института, и правильном чередовании 
элементов учебного процесса (лекций, 
гр. упражнений, лабораторных заня
тий).

Оперативно и конкретно руководить 
и контролировать преподавание в груп
пах, потоках и лабораториях, путем ре
гулярных посещений занятий, отчетов 
преподавательского состава и периода- 
.четких совещаний треугольников групп.

Добиться улучшения работы кафедр 
путем: подбора и повышения квалифи
кации преподавательского состава (ис
торические семинары, научные доклады, 
командировки и т. д.), развития научно- 
исследовательских работ, оснащения ка
бинетов, лабораторий современными 
учебными пособиями.

Не позднее 30 декабря с. г. закончить 
составление расписаний, подбор учеб
ных- пособий на 2-й семестр текущего 
года с тем, чтобы группы могли озна
комиться со всей учебной документа
цией до зимних каникул.

В ЧАСТИ ПО ЛИТИКО .ВО СПИ-
ТА ТЕ Л Ь Н О Й  И ОБЩ ЕСТВЕННОЙ  

РАБОТЫ
К 1 октября полностью развернуть 

сеть партийно-комсомольских кружков и 
максимально вовлечь в них беспартий
ных товарищей.

Борясь за безукоризненную трудовую 
дисциплину на факультете, в ближай
шее же время свести на нет прогулы.

Организованно и активно провести 
кампанию по перевыборам парт- и ком- 
согруппоргов, тщательно к ним подгото
вившись.

ПО НПО
Разработать конкретные программы 

применительно к рабочим местам прак
тикантов за неделю до выхода студен
тов на практику.

Провести методические собрания 
групп за неделю до ухода на практи

ку с участием зав. кафедрами, акаде
мического и заводского руководителей.

РАБОТА О ДИПЛОМАНТАМИ
Придавая исключительное значение 

подготовке и руководству дипломанта
ми, факультет обязуется: утверждать 
лишь такие темы, которые будут реаль
ными и отвечающими академическим 
требованиям. Продолжать работу по 
превращению кабинетов факультета в 
опорные пункты работы дипломантов 
{собрание руководящих материалов, ли
тературных источников, образцовых 
проектов и т. д.).

Возложив на зав. кафедрой ответствен
ность не только за качество, но и за 
выполнение в срок дипломных проектов.

РАБОТА О АСПИРАНТАМИ
Наблюдать за качественной и своев

ременной проработкой планов и сроков 
защиты диссертаций.

Установить через кафедры свяаь и 
наблюдение за вновь зачисленными кан
дидатами в аспиранты.

Беря на себя вышеприведенные обя
зательства, механический факультет 
уверен, что при активной поддержке 
всего студенчества и хорошо срабо
тавшегося коллектива профессорско- 
преподавательского состава, он их вы
полнит с честью.

Красное знамя, завоеванное факуль
тетом в ЛМИ, факультет удержит и в 
Л И И .

Декан — профессор КОЛЬЕВ 
-  Парторг -  РЕШКИН 

Профорг — ЗАХАРОВ

ошибок и хорошо считать.
«Учитесь хорошо > школе,овладевайте 

основами наук и тогда научные силы ин
ститута пойдут к вам навстречу для 
расширения вашего кругозора».

После ответного блова пионерки Мани 
Шепелевой разлается из -рупора:

— Алло, алло, алию! Говорят пионер
ские комары на волке 1000 комариных 
НОСОВ. >  ~

И посыпались укусы и на пионеров к 
аа дорогих гостей. Досталось и тов. 
Шрейберу —  почему не пришел па во-- 
чер, досталось и Васе Анохину, —  а гдо! 
обещанные 20 вожатых?

Закоптили встречу массовый весельем; 
Лучшие затейники показали своя художе
ственные таланты. Кружок физкультуры 
продемонстрировал очень сложное и кра
сивое упражнение с булавами. Потом на
чались игры, танцы и вечер слортсме ха. „ 

В самый разгар веселья в дверях поя
вился академик Иоффе, Надо было видеть 
как смеялся видный ученый над тем, ш  
пионеры с завязанными глазами корми
ли друг друга вареньем или бегали в пе-1 
регонку на четвереньках с картошкой.

Такие теплые встречи делать бы по
чаще. В. ТРОПОВСКИЙ
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ЖЕМЧУЖИНА СОВЕТСКОГО ТЕАТРА

ЛИКВИДИРОВАТЬ ОЧЕРЕДИ

Культсектор профкома ЛИЙ органа 
зует культпоходы в Выборгский Дом 
культуры. Там о 4 октября будет га-

(Жорж Бизе), театр смело проделал 
большой творческий эксперимент, он пе
реработал либретто, стараясь прибли-

«Длиннейшие очереди студентов у каж
дого «окошечка», у каждой кассы меша
ют ходить до коридорам института.

Выдают ли заборные книжки — каяг 
дын студент обязательно сам должен 
стоять в очереди. Выдают стипендии — 
опять стой. Но предварительно возьми 
расчетный листок, а поэтому снова по
стой.

Студент совершенно напрасно, мз-зя 
нонадаженного обслуживания, тратит 
дорогое время.

Бюро заборных книжек и расчетный 
отдел института должны немедленно пе
рестроить свою работу так, чтобы в кон
це следующего месяца не создавать бес
конечных ненужных очередей.

А для этого, по примеру прошлого гр- 
да, один уполномоченный группы должен 
за всех получить расчетные листки.

Немного хуже с заборными карточка
ми, где требуется строгая отчетность. Но 

'ведь для этого только следует выделен-

кальный театр имени народного арги 
Ста республики Вл. Ив, Немировича- 
Данчейко.

Что же представляет собой этот те
атр? Он вырос в 1926 году из музы- 

НЫХ групповых уполномоченных хорошо' тся лттуТшП студии Московского художе- 
проинопруктировать и возложить на них I отвенного академического театра
ответственность за выполняемую ими (МХАТ). ,

О его задачах Вл. Ив. Немирович-Дан-

стролировать Государственный Музы-1 зить его содержание к первоначальной
' повести «Кармен» Меримэ.

нагрузку.
А. Б,

ТРАМВАЙ № 1 
ПОДВЕСТИ К ИНСТИТУГУ
Теперь, когда наш втуз —  гигант на 

считывает до 15 тысяч студентов, пре
подавателей и рабочих, недостаток * 
трамвае по маршруту: Васильевский
остров — Петроградская и другие рай
оны города —  ощущается с особой 
остротой.

Мы, студенты Индустриального ин
ститута, через нашу .газету от своего

чан во пишет: -
«Руководящей идеей наших постано

вок является всегда глубокий, внутрен
ний, художественный' синтез: для того 
психологического человеческого и соци
ального зерна, которое мы видим в про
изведениях, мы ищем ярких и внешних, 
музыкальных, вокальных, красочных и 
пластических выражений».

В 1920 году студия выпустила свою 
первую работу «дочь Анго» (Шарль 
Левок). В 1923 году в своей первой ра
боте над большой оперой «Кармен»

Об этой вещи большой знаток теат
ра—покойный Луначарский писал: «Об
разцы «Карменситы и Солдата» в ис
полнении артистов Музыкального теат
ра, не только нарисованные Бизе, но во 
многом сниженные, вернее «приподня
тые» до ходульных оперных героев 
практикой целого ряда театров».
• В 1933 году последней работой над 

комической оперой была постановка 
«Корневильских колоколов».

Последней работой театра была по
становка «Катерина Измайлова» (Дм. 
Шостакович). Эта опера — лучшее, что 
создала советская драматургия за 10 
лет. / • .

Смотрите и слушайте постановки Не
мировича-Данченко.

Свои отзывы пишите в газету «Инду» 
стриальный». А. ХВАТО ВКЕР

ТОЛЬКО РАСКАЧИВАЮТСЯ
Указание оргбюро профкома о выделе

подвести маршрут трам 
вая Лз 1 к нашему институту.

34 подписи

ПРИБЫТНОВСНИЕ ПОРЯДКИ
В общежитии по Прибытковсжой нет 

условий для повышения качества учебы
Открытый с большим опозданием бу

фет' н теперь работает отвратительно, 
Как правило, он должев открываться в 
? часов утра, но открывают его всегда 
р 8—8Н  часов. Студенты нервничают и 
ве получая завтраков во-время, опазды
вают на занятия. Да и в буфете-то за 
Кеньги ничего не купишь.

Не лучше обстоит дело и с гигиеной: 
столы не вытираются, уборщица одна 
ве справляется.

В общежитии до сах пор, вот уже ме
сяц, постельное белье не выдавалось. 
Можно ли в такой обстановке говорить о 
Культурном быте?

И порядка нет в общежитии: до позд
ней ночи не прекращаются шумные хо
ждения по коридорам, разговоры, пение, 
игры. Это сильно мешает заниматься. А 
попробуй сказать, чтобы вели себя ти
ше — огрызаются:

— Своих правил не заводи! %
Свои правила заводить не следует, но 

Придерживаться внутреннего распоряд
ка следовало бы. А их, этих правил-то, 
и нет.

На 4-м и 3-м этажах установлены ки
пятильники/ Тут же н дрова рубят, и 
поэтому часто раздается стух. Комен
дант обо всем знает, но мео не прини
мает никаких.

Не предоставлены нам и самые эле
ментарные удобства: шкафов вовсе нет,

имени и имени нескольких тысяч студен-1 факультетах 0С0 уполномоченных 
тов нашего^ института просим трест | и разворачивании работн и к  и осталось

иа бумаге. Большинство факультетом 
таких уполномоченных не имеет, а там, 
где они и выделены, тоже не видно ра
боты. Например, уполномоченный ОТФ 
Яковлев все еще только раскачивается 

Невнимательность к работе 0С0 мы 
наблюдаем и со стороны профоргов фа 
культетов. Профоргу Мудрых предоргбю- 
ро несколько раз напоминал о работе

белье и одежда валяются, столов и 
стульев нехватает.

УБК у нас как-будто есть, но работы 
его что-то не видно.

Долго ли мы будем в таком положе-

" ВИ, СВ И Д ЕТЕЛЬ

ЗАБЫТЫЙ КОНКУРС
В конце прошлого учебного года в 

ЛЭМИ был об’явлен изобретательский 
конкурс.

Безусловно, проведение подобных кон
курсов — один из прекрасных методов 
соцсоревнования. Он может сыграть 
огромную роль в создании высококвали
фицированного советского инженера.

К сожалению, этот конкурс совсем за
глох из-за слияния институтов. Таким 
образом, все, кто включился в него, 
остались, как говорится, с носом.

Поэтому теперь, когда организацион
но все наладилось, следует этот конкурс 
изобретательства возродить и провести 
его в виде первого опыта хотя бы иа 
одном из факультетов, например, на 
электромеханическом.

ВАП

0С0, но он отделывается ничего незна* 
чащими фразами. На рабфаке выделили 
т. Леженскова, а он, оказывается, уже 
на комсоработе.

Необходимо также отметить, что от 
работы 0С0 уклоняются и бывшие пред
седателя 000 институтов. Они вовсе яе 
заботятся сдать свои организации орг
бюро. По крайней мере, до сих пор ни
кто из них в оргбюро профкома для это" 
го не явился.

Н. ШУСТРОВ

От* блок-мотом*>■
1 октября началась занятия курсов Товарищей, выделенных председате-

иностранных языков для ИГР.
* * *

Общий факультет организует само
деятельный симфонический оркестр, под 
руководством дирижера Фехнера

ПОПРАВКА
В статье «Энергетический готовится 

к  великому празднику» — везде сле
дует читать вместо — «Энергетический» 

Энергомашиностроительный».
ОТ Р ЕД А КЦ И И

Газета, посвященная второй годовщи
не постановления ЦИК о высшей шко
ле, вышла в увеличенном размере, за 
счет очередного номера (№ 8).

ПРИКАЗ НАРКОИТЯЖПРОМА НЕ ВЫПОЛНЕН

лями товарищеских судов,, инструкти
рует т. Янимченко — председатель то
варищеского суда ЛИИ (2 общежитие, 
комната 426, с 8 до 9 часов вечера во 
2, 8 и 4 день шестидневки).

•
Редакция газеты «Индустриальный» 

переехала в новое помещение (1 обще
житие, 2-й этаж, б. Управление забор
ных книжек).

Весной 1933 г. произошло слияние 
бывш. Котлотурбинного института с 
бывш. Электромеханическим. На элек
тростанции былэ решено построить ла
бораторию тепловых двигателей. Для 
Лаборатории же электротяги было реше
но сделать пристройку с частичным ис
пользованием старого помещения.

Этот проект был утвержден в Москве. 
В  августе 1933 г. Наркомтяжпром при
казывает пристройку сделать а 3-месяч 
ный срок.

И действительно, к началу сентября 
11933 г. начали строить.

Сами преподаватели и студенты кафе- 
ЙРы на субботниках рыли котлованы, 
укладывали бут, подносили кирпичи и 
к. Д. В помощь строительству были вы
делены представители кафедры. Словом 
Внтузиазм был большой. ^

Нужен был транспорт—представители 
кафедры добились разрешения Ленсове
та использовать трамвайную ветку. Это 
сильно сократило автоперевозку. Но тут 
возникла новая трудность: автомашины 
остались без горючего. Тогда сотруд
ники кафедры достали и бензин. Каза- 
Мось, все шло благополучно. Вдруг на
чали замечать, что автомашины перебра
сываются на другие участки строитель
ства.

Тогда кафедра добивается использо
вания автомашин в вечернее время. Раз 
так, то управление каииталного строи
тельства начинает увозить уже приве

зенный бут на другую стройку. Усилия-1 Так «энергично» и с «большой инициа- 
ми кафедры и это безобразие прекра-|тивой» и, главное, с охотой выполняют-
щается. Н опять затор: нечем возить 
кирпич. Тогда кафедра достала на ноч
ное врем#автомашины на стороне и до
ставили так .большую часть кирпича.

Строительству были нужны вагоны 
для перевозки леса — кафедра вагоны 
достала. Но опять появились узкие ме 
ста — то нехватает рабсилы, то исчез 
цемент, то нет песка.

Так с боем и переменными успехами 
кафедры срочная постройка вместо 
ме< тпев строилась... девять.

Наконец, мы вздохнули: все строи
тельство перешло к Индустриальному 
институту, и в мае было обещано за
кончить строительство не позднее сен
тября 1934 г. Но уже прошел и конец 
сентября, на дворе вот-вот ляжет снег, 
а постройка все еще не окончена: есть 
материалы — нет рабсилы, есть цемент, 
нет хозяина, нашелся хозяин — цемент 
испытывают вот уже второй месяц, и 
так без ковца.

Просьбы, увещевания, мольбы — ни
что не помогает. И как выяснилось в по
следнее время, строительство уже вооб
ще не уверено в окончании стройки до] 
зимы. А раз так, то не лучше ли,—рас
суждает оно. — совсем не торопиться 
со стройкой, а лишь отделить перекры
тием второй этаж от первого, и низ ис
пользовать под гараж для автопарка 
ЛИИ?

ся постановления партии и правитель
ства о перестройке высшей школы!

Конкретно:
1. Приказ Наркомтяжпрома о построй 

ко лаборатории в 3-месячный срок не 
выполнен даже в течение года.

2. Хозяйственное руководство Инду 
стриального института не считает нуж
ным выполнять приказы Наркомтяжпро- 
ма, изданные до слияния институтов.

3. Пла..а  «временного» превращения 
лаборатории в  гараж «обеспечивают» 
продолжение стройки еще в течение 
года-двух.

Кто же, наконец, должен занлться по
стройкой?

Во-первых, директор Индустриального 
института т. Шоеибер и, во-вторых, 
Наряомтяжпром, который, кстати ска
зать, распорядиться-то распорядился, а 
вот . юверить исполнение своего распо
ряжения забыл. Кроме того, этим в. >- 
сом должна заняться и вся обществен
ность Индустриального института.'

Сотрудники” кафедры электротяги 
ждут.

Преподаватели нафедры 
электротяги

БЕЛЯКОВ В. 
ДАВЫ ДОВ М. 
П ЕТРА Ш  Ф.

ВНИМАНИЮ ВСЕХ ЧЛЕНОВ 
И КАНДИДАТОВ ПАРТИИ

В связи с предстоящим обменом парт
билетов оргпартбюро Индустриального 
Института ставит в известность всех 
членов и кандидатов ВКП(б), что имею* 
щаяся задолженность по уплате членских 
взносов должна быть погашена в крат
чайший срок.

Прием членских взносов от студен
тов осуществляется через факультетских 
сборщиков. ,

От рабочих и служащсх принимает 
сборщик т. Майдова, которая дежурит 
в помещении Месткома через день с 6 до 
7 час.

От научных работников и аспирантов 
всех факультетов принимает сборщик 
т. Левшин, в помещении Главного здания, 
«ом. 265 ^Преподавательская) с 5 до 6 по 
четным Дням.
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